



Aus den Verhandlungen des Gemeinderates

vom 7. Juni 2022

Infos aus der Verwaltung

Am 31. Mai 2022 zählte die Einwohnerkontrolle 6'488 Einwohner. Dies ist gegenüber Ende April 2022 eine Zunahme von 18 Personen.

Ortsdurchfahrt Teufen; Einsetzung Arbeitsgruppe Projekt Bahntunnel

In der Medienmitteilung zur Gemeinderatssitzung vom 17. Mai 2022 wurde über das weitere Vorgehen nach der Abstimmung zur Tunnelinitiative vom 15. Mai 2022 berichtet. Ziel bilde eine möglichst rasche Abstimmung über den Projektierungskredit. Für das weitere Vorgehen sei die Partizipation der IG Tüüfner Engpass und weiterer Gruppierungen "im Umfeld" vorzusehen.

Der Gemeinderat hat nun die Arbeitsgruppe für das Projekt Phase I (Projektierungskredit) eingesetzt. Gemäss aktuellem Stand der Abklärungen wird davon ausgegangen, dass weitestgehend auf dem Projektierungskredit für die im September 2020 abgesagte Abstimmung aufgebaut werden kann, womit der Urnengang zum Projektierungskredit bereits am 25. September 2022 ermöglicht würde.

Die Arbeitsgruppe setzt sich wie folgt zusammen:

Gemeindepräsident Reto Altherr	(Vorsitz)
Gemeinderat Urs Spielmann	
Rolf Brunner	(IG Tüüfner Engpass)
Jakob Brunnschweiler	(IG Tüüfner Engpass)
Samuel Fischer	(Komitee "Teufen mit Zukunft")
Heinz Rusch	(Komitee "Teufen mit Zukunft")
Gemeindeschreiber Markus Peter	
Leiter Bau und Planung Florin Scherrer	
Sekretariat Bau und Planung, Barbara Meier	Aktuariat

Der Gemeinderat gratuliert den Mitgliedern der Arbeitsgruppe zur Wahl und dankt für den Einsatz zum Wohle der Allgemeinheit.

Nach der Korridorstudie des Bundesamtes für Verkehr erfordert ein Bahntunnel eine Kreuzungsstelle zwischen Stofel und Sternen. In diesem Zusammenhang hat der Gemeinderat beim Bundesamt für Verkehr den Erlass einer eisenbahnrechtlichen Projektierungszone im Gebiet Egglirank beantragt.

Gemeinde-Sportanlagenkonzept (GESAK)

Die Gemeinde Teufen verfügt über eine attraktive und zeitgemässe Infrastruktur im Bereich Freizeit- und Sportanlagen. In verschiedenen Bereichen und Anlagen wird allerdings ein Handlungsbedarf in Bezug auf die Erneuerung und Erweiterung des Angebots erkannt. Mit dem GESAK soll eine Gesamtsicht über die Entwicklung der Sportanlagen der Gemeinde Teufen erarbeitet werden. In Zusammenhang mit dem GESAK sollen auch regionale Synergien geprüft werden.

Die grundsätzlichen Projektziele sind die nachhaltige Förderung einer breiten Bewegungskultur zur Steigerung der Wohn- und Lebensqualität, die Bereitstellung einer Entscheidungsgrundlage einer weitsichtigen und zukunftsorientierten Planung und Realisation von kommunalen Sport- und Freizeitanlagen. Die betroffenen Kreise werden selbstverständlich in die Konzepterarbeitung eingebunden.

Der Gemeinderat hat dem Projektauftrag GESAK zugestimmt. Zusätzlich stimmt er dem Nachtragskredit von CHF 65'000 zu.

Nachtragskredit Höchfall

Nachdem die erste Wegetappe des Wanderwegs Höchfall bereits 2021 realisiert wurde, begann nun im Mai 2022 die Umsetzung der zweiten Etappe. Die während dem Bau des ersten Abschnitts gewonnenen Erkenntnisse zu Terrain, Felsverlauf und Felszustand erforderten den Beizug von Geologen und Fachspezialisten und umfangreiche Zusatzmassnahmen. Der Gemeinderat stimmt dem Nachtragskredit von CHF 153'000 zu und freut sich auf die Wiedereröffnung des neuen, sicheren Fusswegs ab dem 18. Juni 2022.

Neuwahl von Kommissionsmitgliedern

Der Gemeinderat konnte für die per Ende Amtsjahr 2022 (31. Mai 2022) zurücktretenden Kommissionsmitglieder Ersatzwahlen durchführen. Die Wahl fiel auf folgende Interessentinnen und Interessenten:

Heimkommission

Stefan Haegele-Link, Teufen
Simone Kessler, Teufen

Jugendkommission

Sarah Heeb, Teufen

Kulturkommission

Clarissa Zurwerra, Teufen
Ann Katrin Cooper, Teufen

Der Gemeinderat gratuliert den neu gewählten Kommissionsmitgliedern zur Wahl und bedankt sich für deren Bereitschaft, sich in Dienste der Allgemeinheit zu stellen.

Der Gemeinderat hat ausserdem...

- für die ordentliche Generalversammlung der Appenzeller Bahnen AG vom 17. Juni 2022 den Delegierten instruiert;
- dem Unterhaltsprogramm für die öffentliche Beleuchtung 2022 bis 2025 und dem entsprechenden Gesamtkredit von CHF 480'000 zugestimmt;
- den Delegierten für die ordentliche Generalversammlung der IG GIS AG vom 21. Juni 2022 instruiert;
- sich zum kantonalen Projekt Buswendeschleife Lustmühle und zum Ausbau des Feldwaldbaches vernehmen lassen;
- den Delegierten für die ordentliche Generalversammlung der Appenzellerland Sport AG vom 20. Juni 2022 instruiert;

- dem Energiefondsreglement inklusive der dazugehörigen Vollzugsverordnung zugestimmt und die Weiterbearbeitung in Auftrag gegeben. Das Energiefondsreglement wird in naher Zukunft den Stimmberechtigten zur Beschlussfassung vorgelegt.